
ÖH FH Burgenland

6. ordentliche HV-Sitzung
22. April 2024 / 19:00 / online MS-Teams

TEILNEHMERINNEN
alle MandatarInnen der HV FH Burgenland

Ersatzpersonen und ständige Ersatzpersonen

ReferatsleiterInnen

vorläufige Tagesordnungspunkte
1. Begrüßung

2. Beschlussfähigkeit feststellen

3. Genehmigung der Tagesordnung

4. Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls

5. Bericht Vorsitz

6. Bericht Referate

7. Antrag Therabänder

8. Wahl ReferatsleiterIn

9. Diskussion “geordnete Übergabe der ÖH Funktionen vor Ende des SS24”

10. Allfälliges



Sitzungsbeginn

● Begrüßung

durch Stefan Gamperl, um 19:03

● Beschlussfähigkeit feststellen

Gäste: Solena Magnard, Thomas Sch., Alexander Winter, Celina Fenz, Tina

●

Sarah Elkadi VSStÖ nein

Stefan Gamperl VSStÖ ja

Veronique Mikolasch JUNOS ja

David Neubauer JUNOS ja

Marlene Reidinger VSStÖ ja

Mona Senhofer VSStÖ nein

Ines Strohmayer AG ab 19:07

Nina Sysel FH Movement ja

Daniel Szankovich JUNOS ja

Lukas Travnik AG ja

Pia-Katherina Turk FH Movement nein

Beschlussfähig ab 7 von 11 MandatarInnen.

● Genehmigung der Tagesordnung

8 Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen

Resultat: angenommen

● Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls

8 Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen

Resultat: angenommen



● Bericht Vorsitz

Gamperl Stefan:

Tagesordnung wird abgestimmt - beschlossen, ebenso Sitzungsprotokoll

Übergabe ist viel Thema.

Meeting mit Claudia, Diversitätsmanagement: Ob wir auch die Unisex-Toiletten mit

Spendern ausstatten. Wir werden über den Sommer abstimmen. Stefan hat fehlende

Kommunikation angesprochen. Er begrüßt die Änderung mit Toiletten und dem Safespace

für alle Personen.

Ähnliches bei Infrastruktur & Beschwerdestelle: Kommunikation muss ausgebaut werden.

Gutes Feedback von der Beschwerdestelle.

Website wurde verändert.

Gym-Initiative ist finalisiert und startet diese Woche.

Rechtsschutzversicherung - Angebot werden eingeholt.

Der Jahresabschluss wurde von der Kontrollkommission rückgemeldet, alles gut. Eine

negative Sache: falsche Formulierung für einen Kostenpunkt. Charlotte wird das ausbessern.

Einiges von der vorherigen ÖH verbessert. Wir kommen den Verpflichtungen nach.

Daniel Szankovich:

berichtet über Nachbesetzung seines Referates läuft, auch die Nachfolger der Mandatare,

Bericht Öff-Ref Ablöse und Übergabe - erste Schritte in die Wege geleitet, 21.4. Rücktritt und

Wahlvorschlag geäußert, Solena. Übergabe soweit vorbereitet, dass Solena direkt beginnen

kann, wenn für sie gestimmt wird. Nachbetreuung ist von Daniels Seite zugesagt.

Nachfolge finden ist Hauptthema



Nina Sysel:

Nina hat eine Nachfolgerin für Pias Mandat.

Bericht des Referates:

Wir hatten verschiedene Veranstaltungen.

Beginnend mit den letzten:

· Barbie-Movie-Night. Super angekommen. Es waren knapp 30 Personen den Film

anschauen.

Und nochmal 20 Personen das Buffet vor dem HS 5 plündern😊

Das Buffett war nach Studenten-Wünschen angerichtet. Es gab ein Formular, in dem

die Studis ihre Wünsche eintragen konnten – Das war schon aufwändig zum

Einkaufen und ich habe eine pinke Barbie-Bowle gemacht, Buffett war mit pinken

Blumen dekoriert und ich habe mein Catering-Equipment von zu Hause mitgebracht,

um Getränke zu kühlen und alles hübsch anzurichten.

Nächster Film wird ein AI, Roboter oder IT-bezogener Film sein (z.B. Ex Machina)

Lizenzpreis schon angefragt.

· Open Studi-House in Pinkafeld – Hab ich vorbei geschaut. War cool!

· Open Oster-Office (war nicht so der Renner)

Sonstiges:

· Treffen mit Eventteam (kleine Events, wie Kaffeestand oder Schachturnier)

· Neue Sachbearbeiterin Maria

· Gym-Initiative mit schriftlicher Vereinbarung fixiert



In Planung:

· Sommerfest am 21.6 in Eisenstadt: voll im Gange

· Flowerday – series (in Planung mit Maria aus dem Studiheim)

o mit Wasserfarben Blumen malen mit vorheriger 20 Minuten Lecture über

Klimt und nach seinem Vorbild kann dann gemalt werden, natürlich auch

nach anderen Vorbildern.

o Weitere Station: Origami Blumen falten

o 2 Wochen vor diesem Event wollen wir einen Film streamen („Woman in

gold“ – Da geht's um ein Kunstwerk, das im 2. Weltkrieg von Juden

gestohlen wurden und die führen dann einen Prozess, um das Bild

zurückzubekommen)

o Im Juni

· Slowfashio-Day-Series (in Planung mit Solena)

o Im Mai /Juni

o Filmabend (The true cost – Preis der Mode) – 29.5K

o Kleidertausch

Es gibt eine Nachfolgerin für Nina Mandatarin.



● Bericht Referate

WIREF:

Keine Absage & Bericht vom WiRef.

Stefans Eindruck: Es werden immer mehr Anträge gestellt zu Studienreisen & unbezahlten

Praktiken. Die Nachfolge wird organisiert.

SozRef:

Schriftlicher Bericht im Vorfeld, aufgrund von Abwesenheit:

"Im Sozial-Referat läuft alles ganz gut. Ich habe jetzt einen Sachbearbeiter – Thomas

Schöndorfer – welcher mich mit dem Sozialtopf unterstützt. Er ist gerade dabei, über die

Richtlinien zu schauen, dann wird es überarbeitet und danach wird geschaut, ob es in der

Praxis auch so funktioniert. Damit ist gemeint, dass es bei Freiwilligen ausprobiert wird,

damit wir sehen, ob es überhaupt so funktioniert wie wir uns das vorstellen – also wenn sich

jemand freiwillig meldet bei der*dem wir das probieren könnten, wäre das super (es müsste

für die*denjenige*n in Ordnung sein, dass wir den Kontostand von den letzten drei Monaten

einsehen). Einfach bei mir melden, wenn Interesse besteht. Das wars meinerseits, ich

wünsch noch eine schöne Besprechung."

Sachbearbeiter von Pia wird Thomas (“Schöni”) sein. Richtlinien für den Sozialtopf werden

von ihm geprüft. Wir brauchen jemanden, der sich freiwillig meldet, um zu testen. Bei

Fragen schriftlich stellen, sie werden an Pia weitergeleitet.

Thomas stellt sich vor: Er ist im 2. Semester Soziale Arbeit und freut sich auf seine Tätigkeit

in der ÖH.



BIPOL:

Derzeit starker Andrang, viele Mails, Ines war auf Urlaub. Einiges offen. Aber es braucht

keinen zusätzlichen Sachbearbeiter. Unabhängig davon, mit Daniel Projekt CI angegangen. Es

wird noch geklärt, wie das weiter gemacht wird. Mit Pia ausgetauscht über einen

Bücher-Zuschuss. Es wird nach Abklärung der Details ein Bücher-Zuschuss beantragt.

Stefan: Auf Studver sind viele Anfragen bzgl. Plagscan. Viele wissen nicht, wo sie sich

hinwenden können. Bist du offen dafür, dass man auf der HP nochmal darauf hinweist, dass

man sich bei dir meldet? Wie viele Anfragen pro Woche ca?

Ines: 20 Anfragen pro Woche. 10% gehen an die Vorsitzmail. Jetzt nach Überarbeitung der

FH direkt über FH-Mail-Adressen. Ja, offen für Hinweis auf HP.

Daniel: Meinst du mit Website die Plagscan-Seite oder unsere? Weil auf Plagscan ist Stefan

als Admin geführt. Event. Hinweis dort, dass Stefan die Ansprechperson ist. Kontakt-E-Mail

auf Plagscan kann auf Ines (bzw. passendes Referat) geändert werden.

Stefan: Ich werde mir testweise ansehen, wie das für die Nutzer aussieht, weil ich auch bald

meine Arbeit einreichen werde.

David: Plagscan wurde übernommen, gibt es da eine neue Vereinbarung?

Ines wird sich das anschauen.

Stefan: Plagscan hat uns informiert. Der Vertrag läuft weiter, unabhängig davon machen sie

uns noch ein Angebot. Feedback von Studierenden Vertretern: noch mehr

Plagscan-Nutzungsrechte.

DIVREF:

Am Mittwoch ist der Vortrag von “Sichtbarkeit von Trans & Nonbinary”.

Selina stellt sich vor, die neue Sachbearbeiterin. 2. Semester Soziale Arbeit.



ÖFF-REF:

Daniel freut sich, wenn Solena unterstützt wird. Sie ist kompetent. Alles, was jetzt nicht

fertig ist, wird mit übergeben. Sie wird auf den aktuellen Stand informiert.

Es war für Daniel ein Volksfest! Es war interessant, was in der kurzen Zeit geschafft wurde.

Im Vergleich zu dem nicht vorhandenen Insta-Traffic, der zuvor war. Er lobt außerdem die

Zusammenarbeit.

Daniel bedankt sich für die Zusammenarbeit!

Stefan: Bleibt dein derzeitiger Sachbearbeiter?

Daniel: Liegt an Solena, ob sie ihn behalten mag, keinen braucht oder jemand anderen

möchte.

SPOKU-E:

Nina fügt hinzu:

Hip Hop findet regelmäßig statt, mit 5-7 Tänzer*innen.

Volleyball & Basketball: Volleyball meist zu wenig, Basketballer mehr. Nina überlegt, wie man

das nächstes Semester macht, wenn zu wenige Leute kommen.

Tina meint dazu: immer genug für ein Match im Basketball und die letzten Male auf 2

Feldern gespielt. Volleyball wird fast nicht mehr gespielt.

SPOKU-Pinka:

kein Bericht oder Absage.



● Antrag zu Therabändern

Antragstellerin: FH Movement

Therabänder – Kostenübernahme im Rahmen des Budgets zur Bestückung der Bewegungs

Boxen. Es wurden sechs Rollen à 45 m an Therabändern angeschafft, drei zurückgeschickt

und drei Rollen behalten. Diese sollen in den 4 Bewegungsboxen (zwei in Pinkafeld, zwei in

Eisenstadt) als Leihgabe bereitgestellt werden. Somit wären insgesamt 135 m zur Verfügung.

Diese würden zu 1,50m langen Bändern zugeschnitten werden -> 90 Bänder für 90

Studierende. Diese 90 Stück würden dann auf die vier Bewegungs Boxen aufgeteilt werden.

Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft an der FH Burgenland möge daher

beschließen: 256,47€ im Rahmen des zugesagten Budgets für die Bestückung der

Bewegungs Boxen an beiden Standorten freizugeben.

2 Enthaltungen, 5 Zustimmung, 1 Gegenstimme

Daniel: Es wurde nicht mit Verständnis hingenommen, dass man das nicht übernimmt.

Wer garantiert, dass die Bänder wieder zurückkommen von den Studierenden. Kernthema

nicht gelöst mit nachhaltiger Lösung. Man kann ja das ÖH-Geld leicht ausgeben. Die Stellen

sollten mit dem Geld besser umgehen. Daniel möchte als Denkzettel dagegen stimmen.

“Wenn wir das ablehnen haben sie das verstanden.”

Veronique: Warum die Masse an Bändern? Es gibt billigere Angebote über Amazon, z.B. 4

Stk für 11€.

Nina antwortet: "Warum die Masse kann ich dir nicht sagen, aber es wären 22,5 Stk pro

Bewegungsbox und nicht 90 Stk pro Box. Kostenpunkt wäre ca 3€ / Band. Es gibt

Unterschiede in der Qualität des Gummis. “

David: Die Masse findet er in Ordnung, weil manchmal Bänder kaputt werden. Wie sind die

Boxen derzeit bestückt? Wieso hast du Nina den Antrag nochmal eingebracht? Es sind unter

400€, du kannst das einfach freigegeben.



Nina antwortet: Ich werde die Info einholen, wie die Boxen bestückt sind. Ich habe den

Antrag eingebracht, weil es ein großes Thema bei uns in der ÖH war und wir das Budget

dafür gemeinsam beschlossen haben.

Stefan: Das Budget wurde beschlossen, Stefan erklärt die Historie. Stefan findet das in

Ordnung. Die Anzahl ist eventuell gut gemeint, aber das würde die Möglichkeit von der

Abnutzungsfrage erledigen.Therabänder können auch bei Yoga oder Gruppenaktivitäten

genutzt werden.

Zu Daniel: Das ist keine Sache von persönlichen Befindlichkeiten, sondern wir sollten uns die

Frage stellen: Ist das sinnvoll? Ist das in einem gesunden Verhältnis? Ich werde zustimmen.

Tina: Können wir eine kleine Bewegungsbox im Techlab haben?

Wahl Referatsleiter*Innen

eingebracht von Stefan Gamperl (VSSTÖ)

Wahlvorschläge:

Leitung Referat für Öffentlichkeitsarbeit: Solena Magnard

Solena stellt sich vor. 2. Semester Soziale Arbeit, ich werde als Öff-Ref mehr Content auf Insta

liefern (auch Videos), aktiver zu sein.

7 Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltungen

Resultat: Angenommen



● Diskussion “geordnete Übergabe der ÖH Funktionen vor Ende des SS24”

Stefan: Wie ihr wisst, werden die meisten Mandatarinnen im Juni fertig werden mit den

Studien. Im Moment haben wir großen Zulauf und wir können auf viele Leute zugehen, um

die Mandate weiterzugeben.

Mir ist wichtig, dass die Leute, die mitarbeiten, frühestmöglich Ersatz finden, weil es mühsam

& zeitaufwändig für neue Leute ist, sich einzuarbeiten.

Wer bleibt in den Referaten erhalten und wer kann sich schon jemanden vorstellen.

Und dann der weitere Verlauf mit Vorsitz.

Daniel fragt: Meinst du Mandate oder Referatsnachfolge?”

Stefan antwortet: Die Funktionen in den Referaten & Entsendungen in Ausschüsse &

Mandatare. Kollegiumssitze können bleiben, auch wenn man nicht mehr studiert.

Natürlich ist es sinnvoller, wenn es Leute sind, die in einem laufendem Studium sind.

Daniel: Wie schauts beim Vorsitz aus?

Stefan: Dann gleich zum zweiten Punkt. Ich werde auch mit meinem BA fertig, deswegen

wird die Nachfolgefrage interessant. Selbiges bei Daniel. Laut Satzung wird der Vorsitz, wie

Referatsleitungen gewählt. Ich kann nur Empfehlungen aussprechen. Ihr könnt euch auch

bewerben oder Vorschläge machen.

Ich werde im Juni, bei der letzten Sitzung, meine Funktion zurücklegen. Mein Vorschlag wäre

Nina, weil sie selbst viel Einblick hat, gut vernetzt ist, wahrnehmbar und sehr engagiert ist.

Meiner Ansicht nach, gibt es keine geeignetere Person dafür.

Zum Verlauf: Ich werde noch 1 Sitzung vorschlagen, die entweder Ende Mai oder Juni

stattfindet. Die wird dann auch heavier, es sollen am Besten alle zusagen, weil viel

abgestimmt wird.

Es müssen Vorsitz, Nachfolge, das Budget & bestimmt noch Anträge abgestimmt werden.



Daniel: Ich stimme den Punkten bezüglich letzter Sitzung zu, auch wegen meiner Position

habe ich mir Gedanken gemacht. Wir haben noch nicht alle Mandatar*innen besetzt. Alex

wird vorgeschlagen als stv. Vorsitzenden, weil er Nina auch unter die Arme greifen kann und

sehr seriös arbeitet.

Wir sollten in diesem harmonischen System bleiben. Nähere Details kommen.

Bin auch schon gespannt, was sich noch tut. Es sollten sich noch mehr Leute bewerben, für

die fünf Positionen. Es sollte nicht nach Postenschacherei aussehen.

Appell an alle, sich zu engagieren.

Ninas: Danke an Stefan, für die Empfehlung und ich möchte offiziell mein Interesse

bekunden. Postenschacherei nicht möglich, Mandatar*innen über den Vorsitz abstimmen

müssen. Ich lobe auch unsere Zusammenarbeit und dass es nicht ist, wie bei anderen ÖHs

und in der Politik, wo man sich gegenseitig schlecht macht. Ich schätze sehr, dass wir

zusammen arbeiten und an einem Strang ziehen. Ich hätte gerne

How-to-do-my-Referat-Anleitungen.

Alex: Sagt auch danke und möchte weiterhin gut zusammenarbeiten.

Stefan: Anfang Juni eine Sitzung mit Vorschlag des Budgets. Wäre es sinnvoll, vor der letzten

Sitzung die Mandate zurückzulegen, damit die Leute, die schon in der Funktion sind, schon im

Prozess sind.

David: Jede Liste sollte ihren Nachfolger selbst bestimmen, auch den Zeitpunkt der Übergabe.

Daniel: Ja, ich stimme da zu. Die letzte Sitzung wird lang werden. Früher ansetzten, damit es

nicht bis Mitternacht dauert.

Stefan: Bittet um Zuverlässigkeit, weil es wahrscheinlich auch was in der Satzung zu ändern

gibt und die Funktionsgebühren wieder abgestimmt werden müssen. Ich werde meinen

Mandatar*innen vorschlagen, ihr Mandat vor der letzten Sitzung zurückzulegen und werde

das selbst auch tun, damit in der letzten Sitzung die aktuellen Mandatarinnen am Ruder sind.



Daniel hätte gerne ein Abschlussfoto.

Stefan: Ja, vlt beim Sommerfest. Das letzte Mal haben wir uns bei der konstituierenden

Sitzung gesehen. Vlt machen wir die letzte Sitzung Live?

● Allfälliges

Daniel: Einladung an alle, die im Stream sind, Fragen & Anmerkungen zu stellen/zu

geben. Stream ist auf jeden Fall eine gute Sache. Solena wird diesbezüglich auch ein

Onboarding.

Stefan: Es kann sein, dass in der Prüfungsphase jemand sein Mandat zurücklegt. Da

werde ich mich darum kümmern, dass interimistisch nachbesetzt wird. Mit Solena

werden Ausschreibungen kreiert, um mehr Leute in die ÖH holen zu können. Um

fachlich die geeignetsten Personen mit an Board zu holen.

Wir hatten zwei Treffen mit den Jahrgangssprecher*Innen, eines online und eines

live. Es gab gutes Feedback, viele Fragen wurden beantwortet, Leute haben unsere

Website zum ersten Mal gesehen. Wir müssen unsere Website auf die FH verlinkt

bekommen. Weiters wurde mit den Jahrgangssprecher*innen besprochen: Feedback,

Wünsche zu Angeboten. Beschwerde über Fotografen auf Pinkafeld

(Bewerbungsfotos). Ergebnis & Standort des Fotografens ist nicht passend in der

Aula. Vorschlag über Standortwechsel.

Daniel: Bzgl. Fotografen - Wieso nicht im Medienraum? den kann man ja buchen. Ich

hab das schon mal in Anspruch genommen, war unzufrieden. Qualität hat nicht

gepasst. Man sollte darüber nachdenken, diesen Fotografen wieder zu engagieren.

Bzgl. Website der FH ist so einiges durch den Rost gefallen.

Stefan: Der Medienraum war besetzt, aber man kann es ja auch in einen anderen

Raum verlegen. In der Aula ist es, damit es sichtbarer ist und mehr Studis das in

Anspruch nehmen.



Nina: Whatsapp-Gruppe mit Jahrgang-Vertreter*innen. Eine Studentin vom

MA-Studiengang Weinmarketing ist auf mich zugekommen wegen Förderung für

Master-Arbeit / Experimente.

Daniel: Kleines & großes Experiment kostet zw 100 & 500€. Fairness schwierig. Auch

bei den Exkursionen. Es braucht von Anfang an klare Kommunikation der FH an die

Studenten, dass während der Semester Kosten auf die Studierenden zukommen

können. Leitfaden (studiengangsspezifisch), wie viel € für das Studium im Laufe des

Semesters anfallen. Wenn man bedenkt, dass Studieren nichts kostet, sind die Kosten

für Abschlussprojekte halb so tragisch. Planbarkeit ist ein Thema.

David: Fairness schwierig zu gestalten, gewisse Unterstützungen sind angemessen. In

manche Studiengänge muss man mehr investieren, als in andere. Die ÖH ist da eher

in der Rolle, gut zu beraten und nicht, dass man alles fördert. Man bekommt pro

Student 23€ rein / Semester. Das muss in Relation gehalten werden. Sonst haben wir

sehr schnell sehr hohe Ausgaben.

Stefan: Wir haben ein gesamtes Budget. Wir sind nicht nach Studiengängen

budgetiert. (Zwischenbemerkung: Studierenden-Vertreterinnen sind auch

nachzubesetzen.) Es können von Studierenden Anträge eingebracht werden bezüglich

allen möglichen Anliegen. Es wurden in der Vergangenheit auch schon

Forschungsprojekte bezahlt.

Stefan verabschiedet sich und begrüßt alle neuen Teammitglieder.

20:40 Uhr Sitzung wird geschlossen.


